



Independent observer
of the Global Fund

Nous pouvons vaincre les pandémies.

Cher(e)s abonné(e)s,

Nous ouvrons ce numéro par un compte rendu du rapport d'activité 2022 de L'Initiative. L'Initiative est un programme, une facilité d'Expertise France créé en 2011 pour contribuer indirectement à l'action du Fonds mondial de lutte contre le VIH/sida, la tuberculose et le paludisme. Elle porte une vision française, multilatérale et solidaire de la santé mondiale orientée vers les résultats. Elle appuie la construction des systèmes résistants et pérennes pour la santé et promeut [le renforcement des communautés touchées par les trois maladies](#) et l'égalité de genre dans l'accès aux soins. À cet égard, elle mérite une attention particulière.

Le second article est un compte rendu critique du [rapport 2023 sur le SIDA du Programme commun des Nations unies sur le VIH/SIDA \(ONUSIDA\)](#). Ce rapport indique non seulement qu'il est possible d'éradiquer le SIDA d'ici 2030, mais trace également la voie à suivre pour y parvenir. Un vœu pieux ? Ou un plan de réussite ?

Dans la lutte contre les pandémies, le renforcement des systèmes de santé est primordial. Mais il ne peut y avoir de systèmes résistants et pérennes pour la santé sans un investissement conséquent dans les ressources humaines. Telle est la perspective défendue par [le troisième article](#).

Le quatrième article relate une histoire très inhabituelle et tout à fait fascinante, celle du [rapport du Bureau de l'Inspecteur Général \(BIG\)](#) qui ne veut pas disparaître bien qu'il ait été publié il y a deux ans. En effet, l'objet de l'enquête, un sous-traitant du programme pakistanais de lutte contre la tuberculose, refuse d'accepter les conclusions du BIG et a assigné le Fonds mondial en justice. Pour en savoir plus, cliquez sur ci-dessus.

Le dernier article de ce numéro présente [les conclusions et les mesures de gestion convenues qui concernent l'ensemble du portefeuille du Fonds mondial](#). Il fait état d'une qualité insuffisante des données programmatiques qui réduit le suivi des performances et la capacité d'adapter les programmes à l'évolution du contexte ; de données déficientes sur les achats et la chaîne d'approvisionnement qui ont un impact négatif sur la capacité à atténuer les ruptures de stock et les expirations ; de systèmes d'information sanitaire qui ne sont pas utilisés efficacement pour soutenir la qualité des données ; et d'une supervision et d'une assurance sur les données qui restent faibles, limitant ainsi la fiabilité des résultats. Il s'agit d'un rapport important, même si sa lecture est quelque peu aride.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à [s'abonner](#) .

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspan.org ou christian.djoko@aidspan.org.

[Read More](#)
